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Ortschaftsrat Langendorf Weißenfels, 11.04.2023
der Stadt Weißenfels

N IEDERSCHR I FT
der 36. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Langendorf am 29.03.2023

Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr
Ort: Versammlungsraum, Kirchbergstraße 10, Langendorf Ende: 21:10 Uhr

Bestätigte Tagesordnung

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung,
der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

TOP 3 Einwohnerfragestunde

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung

TOP 5 Stand Vorbereitung Dorffest

TOP 6 Informationen aus dem Stadtrat und den Ausschüssen

TOP 7 Beantwortung von Anfragen

TOP 8 Mitteilungen und Anfragen

Nichtöffentlicher Teil

TOP 1 Mitteilungen und Anfragen

Öffentlicher Teil

TOP 9 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

TOP 10 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

Der Ortsbürgermeister Horst Ziegler eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Langendorf. Es
wird festgestellt, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 9 Ortschaftsräte
anwesend. Es besteht Beschlussfähigkeit.

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung
festgestellt.
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3. Einwohnerfragestunde

Da zur Einwohnerfragestunde ausschließlich Gäste der Vereine anwesend sind, die das Dorffest
organisieren und durchführen, wurde der TOP 5 in die Diskussion einbezogen.

Der Ortsbürgermeister gibt den Anwesenden zur Kenntnis, dass es am 23.03.2023 einen
Konsultationstermin im Steuerbüro Connex gegeben hat mit den Teilnehmern Funk-Steingraf,
Lange, Böhme und Ziegler bezüglich der finanziellen Abwicklung des Dorffestes, um etwaige
Probleme mit dem Finanzamt auszuräumen.
Schlussfolgernd daraus erfolgt zukünftig die finanzielle Zuwendung des Ortschaftsrates aus den
Heimatpflegemitteln zum Ortsverein und die Abrechnung des Festes erfolgt ebenfalls über den
Ortsverein, indem alle beteiligten Vereine dem Ortsverein eine Rechnung stellen. Der etwaige
Gewinn wird auf die teilnehmenden Vereine aufgeteilt.

Herr Böhme übergibt eine Vorab-Kostenschätzung zum diesjährigen Dorffest (sh. Anlage). Der
Organisationsstab für das Dorffest trifft sich regelmäßig, um anstehende Probleme und Inhalte
des Festes zu erörtern.

Durch Herrn Wolter wird seitens des Ortschaftsrates nochmals klargestellt, dass mit Mitteln der
Heimatpflege schwerpunktmäßig die Vereine unterstützt werden, die sich zum Dorffest
engagieren.

Zur Durchführung des Dorffestes wird durch den Ortsbürgermeister die transportable Bühne und
das in Aussicht gestellte neue Zelt der Stadt Weißenfels terminlich für das erste September-
Wochenende über Herrn Endt gebunden.

Über die Bereitstellung eines 7-m³-Containers und die Bereitstellung eines Fahrzeuges
(Multicar/Transporter) muss rechtzeitig eine Beantragung erfolgen.

Die Anmeldung der Festlichkeiten erfolgt über Frau Petasch/Ordnungsamt. Die Formulare dazu
sind auf der Homepage der Stadt abrufbar.

Die Klärung der Frage zur Behindertentoilette wird über den Hundeverein geprüft.

Es wird die Parkproblematik zum Fest erörtert. Hierzu gibt es die Möglichkeit am Gelände der 4-
Bahnen-Kegelanlage und der angrenzenden Wiese. Eine Alternative wäre, den unteren Teil des
neu geschaffenen Radweges durch Abgrenzen bereitzustellen. Diese Variante muss geprüft
werden.

Abschließend wurde nochmals von Herrn Böhme angesprochen, dass es schön wäre, wenn 2
Ortschaftsräte im Ortsverein verankert wären.

Eine etwaige Bereitschaftserklärung wurde auf die nächste Sitzung vertagt.

Über den Ortsbürgermeister wird in den örtlichen Schaukästen um Mitglieder des Ortsvereins
geworben.

Herr Böhme stellt die Anfrage bezüglich einer finanziellen Unterstützung des Burgstock 2022-
Festes, da eine finanzielle Schieflage eingetreten ist.
Im Rahmen des Gesamtbudgets erfolgt eine Prüfung.
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4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung

Die Niederschrift der Sitzung vom 22.02.2023 wird einstimmig bestätigt.

5. Stand Vorbereitung Dorffest

Die Diskussion ist unter TOP 3 erfasst.

6. Informationen aus dem Stadtrat und den Ausschüssen

Der Ortsbürgermeister informiert, dass der Haushalt 2023 verabschiedet wurde und damit der
Weg frei ist für alle Inhalte des Haushaltes.

Zentrales Thema ist zur Zeit der weitere Fortgang mit dem Hallenbad und die weiteren zentralen
Maßnahmen der Stadt. Nach der erfolgten Aussage des Oberbürgermeisters liegen weiterhin
die Prioritäten auf Kitas und Schulen in den Folgejahren.

Des Weiteren erfolgte eine Auswertung der erfolgten Ortsbürgermeisterrunde mit dem
Oberbürgermeister und den Fachbereichsleitern in Leißling am 29.03.2023.

Durch alle Ortsbürgermeister wurde der schlechte Zustand der Gemeindestraßen in den
Ortsteilen angemahnt und um Bereitstellung von finanziellen Mitteln zur schrittweisen
Beseitigung gebeten.

Große Skepsis wurde bei der Vorstellung der Konzentration der Bauhöfe durch die Ortschaften
entgegengebracht, da aus deren Sicht keine spürbare Effektivität gegeben ist und eine
Verschlechterung der derzeitigen Situation zu erwarten ist. Geeignete Immobilien in Langendorf
wurden zu Niedrigpreisen verkauft und jetzt werden teure Grundstücke erworben bzw. sollen
erworben werden. Die vorgestellten Varianten werden unsererseits abgelehnt, da die Anfahrten
zu weit entfernt sind und die Orte dadurch noch weiter abgehängt werden.

Von einigen Ortsbürgermeistern wurde die Hochwasserproblematik in den Ortschaften und
deren perspektivische Herangehensweise diskutiert, vor allem mit den Flächen der
Einzugsgebiete und der weiteren Vorgehensweise.

Von einigen Ortsbürgermeistern wurde heftig kritisiert, dass die Ortschaften in laufende
gemeindliche Prozesse durch die Verwaltung überhaupt nicht einbezogen werden (Bürger der
Ortschaften wissen teils mehr als Ortsbürgermeister).

7. Beantwortung von Anfragen

Es werden keine Anfragen gestellt.

8. Mitteilungen und Anfragen

Die Anfrage bezüglich einer Info-Tafel in der Feuerwehr von Herrn Reimer wurde durch Herrn
Trauer mit Begründung abgelehnt.
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Der Ortsbürgermeister informiert über die durchgeführte Gewässerschau im Ortsteil Langendorf.
Schwerpunkt bildete der Bachverlauf im Gemeindepark, wo eine kurzfristige Beräumung von
Bruchholz vereinbart wurde.

Der Ortschaftsrat wird informiert, dass seitens des Fachbereiches IV ein Schreiben vorliegt, wo
der Ortsbürgermeister aufgefordert wird, ein Sicherheitskonzept bezüglich der örtlichen Teiche
und deren Sicherung/Bewirtschaftung mit Fachbereich IV zu erarbeiten.

Der Ortsbürgermeister gibt auf Anfrage von Herrn Göhring eine kurze Stellungnahme zum
Stand Bachsanierung Schulpark. Baufortschritt ist zu verzeichnen.

Herr Wolter spricht ein Problem auf dem Trainingsplatz (alter Sportplatz) von Grün-Weiß an, wo
dringend ein Polypropylen-Netz zu einem Grundstück hinter dem Torraum ausgetauscht werden
müsste. Der Sport- und Freizeitbetrieb wird gebeten, dieses Problem zu prüfen.

Herr Kraft spricht nochmals die Problematik des Pappelrückschnittes im Bereich Salzstraße an.
Er verweist darauf, dass nach seiner Einschätzung vor allem die Äste, die fast waagerecht über
die Fahrbahn ragen, eine erhebliche Gefahr darstellen.

Nico Forner erinnert nochmals daran, dass unbedingt die Kanaleinläufe und Schlammfangeimer
in den Straßen zu reinigen sind (sh. Fotos Schulweg).

Ein weiteres offenes Anliegen ist nach Meinung von Herrn Göhring die Bereitstellung von
Papierkörben, vor allem im Haltestellenbereich von Bussen.

Es erfolgt eine Information an den Ortschaftsrat zum 30-jährigen Jubiläum der AöR am
24.05.2023

Durch die breite Mehrheit des Ortschaftsrates und im Hinblick auf die Nutzung der
Freilichtbühne im Schulpark bittet der Ortschaftsrat Langendorf, dass der seitliche Lichtschutz
an der Bühne in Ordnung gebracht wird, dies liegt auch im Interesse der Schulleitung.

Der Ortsbürgermeister liest ein Antragsschreiben des evangelischen Kirchspiels Langendorf vor,
welches eine finanzielle Unterstützung seitens der Ortschaft Langendorf vorsieht. Hierbei wird
um Unterstützung für den kirchlichen Friedhof in Langendorf für einen elektrischen Anschluss
für eine Trauerhalle gebeten. Ein mündlicher Antrag erfolgte bereits in der Sitzung am
22.02.2023.

Durch den Ortsbürgermeister erfolgte diesbezüglich eine Rücksprache mit dem städtischen
Rechtsamt, wobei Zustimmung gegeben wurde.

Beschluss-Nr. LAN 051-36/2023
Entsprechend des vorliegenden Antrages vom evangelischen Kirchspiel Langendorf vom
23.02.2023 sowie der rechtlichen Prüfung der Möglichkeit einer finanziellen Zuwendung aus
dem Budget der Heimatpflegemittel der Ortschaft Langendorf erfolgt der Beschluss einer
einmaligen finanziellen Zuwendung in Höhe von 800,00 Euro zweckgebunden für die Installation
eines Stromanschlusses am zentralen kirchlichen Friedhof in Langendorf.
Der Friedhof steht allen Einwohnern von Langendorf zur Verfügung. Der Elektroanschluss dient
vor allem der Durchführung von Trauerfeiern.

Abstimmung: dafür: 9 dagegen: 0 Enthaltung: 0

Der beiliegende Beschluss wurde einstimmig gefasst, da gegebenenfalls alle Bürger den Zugriff
auf den kirchlichen Friedhof haben.
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Öffentlicher Teil

Öffentlicher Teil

9. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es gab keine Beschlussfassung im nicht öffentlichen
Teil.

10. Schließung der Sitzung

Der Vorsitzende schließt um 21:10 Uhr die Sitzung.

Horst Ziegler
Vorsitzender


